
 
Riunione del 24 Gennaio 2014 
 
Argomenti all’ordine del giorno: 
 
1. Approvazione del verbale della riunione precedente; 
2. Redazione della proposta di attività formative da sottoporre al CNI per il settore di competenza; 
3. Valutazione delle modalità organizzative e gestionali dei corsi proposti, anche sotto il profilo 

economico; 
4. Varie ed eventuali. 

 
Verbale della riunione: 

 
A seguito della convocazione da parte del presidente della Commissione in data 18 gennaio 

2014, sono presenti alle ore 18:15, presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri della provincia di 
Macerata, i seguenti membri: 
 

- Ing. Biancucci Silvano 
- Ing. Bisbocci Luca 
- Ing. Bravi Graziano 
- Ing. Carlorosi Carlo 
- Ing. Clementi Francesco 
- Ing. Governatori Patrizio 
- Ing. Marinaro Enrico 
- Ing. Orazi Marco 
- Ing. Pasquali Raffaele 
- Ing. Piermattei Luigi 
- Ing. Pistilli Cristina 
- Ing. Principi Simone 
oltre al coordinatore della Commissione Ing. Giorgio Governatori. 
 
Viene innanzitutto approvato all’unanimità il verbale della seduta del 17 gennaio 2014. 
 
Successivamente, al fine di redigere la proposta di attività formativa da sottoporre al CNI, 

affinando quanto già deciso nelle passate riunioni, il presidente invita ciascun gruppo di lavoro della 
commissione ad esporre l’attività svolta. 

 
Ogni gruppo fa presente di aver individuato, per i vari argomenti da trattare, uno o più relatori, 

che si sono resi disponibili a tenere gli incontri nei periodi che indicativamente la commissione 
aveva precedentemente prospettato. Pertanto, valutata la fattibilità delle proposte emerse durante i 
precedenti incontri, all’unanimità viene stabilito il programma di attività da proporre al CNI per il 
2014, con l’impegno ad affinare ulteriormente dettagli e contenuti nelle prossime settimane. 

 
L’ing. Bisbocci fa presente che ai sensi del punto 2.5 delle linee di indirizzo approvate dal CNI 
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nella seduta del 13/12/2013, “nel caso di eventi formativi organizzati su più giornate o moduli, i 
CFP sono riconosciuti solo per la presenza pari ad almeno il 90 % del tempo di durata complessiva 
prevista”: pertanto, qualora i seminari fossero organizzati su 2 o 3 giornate, anche una sola assenza 
comporterebbe il mancato riconoscimento di crediti formativi. 

 
Si decide pertanto di sviluppare gli argomenti proposti in seminari della durata di 4 ore 

ciascuno, fruibili singolarmente, secondo il seguente schema: 
 
- Edifici esistenti: valutazione della sicurezza - aspetti generali (4 ore  4 CFP) 

Periodo di svolgimento:  marzo-aprile  
 

- Edifici esistenti in muratura: valutazione della sicurezza – aspetti specifici (4 ore  4 
CFP) 
Periodo di svolgimento:  aprile-maggio 

 
- Edifici esistenti in muratura: progettazione degli interventi di miglioramento e 

adeguamento (4 ore  4 CFP) 
Periodo di svolgimento:  maggio-giugno 

 
- Edifici esistenti in c.a.: valutazione della sicurezza – aspetti specifici; progettazione 

degli interventi di miglioramento e adeguamento (4 ore  4 CFP) 
Periodo di svolgimento:  settembre-ottobre 

 
- Costruzioni in acciaio: progettazione di pannelli sandwich; protezione dalla corrosione 

(4 ore  4 CFP); 
Periodo di svolgimento:  maggio o settembre 

 
- Elementi in CAP: analisi strutturale, progettazione, tecnologia; possibilità di visita ad 

uno stabilimento produttivo (3 ore + 1 ora di visita facoltativa  3 CFP) 
Periodo di svolgimento:  maggio o settembre 

 
In conclusione, viene redatto il documento di proposta attività formative per l’anno 2014, da 

inviare preliminarmente al Consiglio dell’Ordine e successivamente al CNI, con la precisazione che 
le date di attivazione dei vari seminari sono da considerare indicative e verranno precisate nelle 
prossime settimane. 

 
Viene infine stabilito di avviare un sondaggio online per stimare il numero delle iscrizioni ai 

singoli corsi, al fine di quantificare fin dalla prossima riunione le quote pro-capite per la 
partecipazione ai seminari e la capienza dell’aula. 

 
Esauriti i punti all’ordine del giorno e preso atto che non emergono ulteriori temi di 

discussione, alle ore 20:15 il presidente dichiara chiusa la riunione. 
 
 

         Il segretario                            Il presidente 
    Ing. Luca Bisbocci                    Ing. Raffaele Pasquali  
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